



BOLIVIA Pando, Santa Cruz, Tarija | **BRAZIL** Acre, Amapá, Amazonas, Maranhão, Mato Grosso, Pará, Rondônia, Roraima, Tocantins | **COLOMBIA** Caquetá | **CÔTE D'IVOIRE** Béliér, Cavally | **ECUADOR** Pastaza, Morona Santiago, Zamora Chinchipe | **INDONESIA** Aceh, Central Kalimantan, East Kalimantan, North Kalimantan, Papua, West Kalimantan, West Papua | **MEXICO** Campeche, Chiapas, Jalisco, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco, Yucatán | **NIGERIA** Cross River State | **PERU** Amazonas, Huánuco, Loreto, Madre de Dios, Piura, San Martín, Ucayali | **SPAIN** Catalonia | **USA** California, Illinois

Comunicado de prensa

Gobernadores de todo el mundo piden una inversión de 1.000 millones de dólares en la COP28 para financiar la "nueva economía forestal"

Dubái, 5 de diciembre de 2023 – Las autoridades estatales y regionales que conforman el Grupo de Trabajo de Gobernadores sobre el Clima y los Bosques (Grupo de Trabajo del GCF) hacen un llamamiento a la comunidad internacional para que apoye la conservación de los bosques tropicales y el desarrollo económico sostenible en sus territorios. Hicieron este llamamiento a la comunidad internacional en la 28ª Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP28). Realizada en colaboración con socios de territorios indígenas, comunidades locales, gobiernos nacionales, sociedad civil y el sector privado, la convocatoria de los gobernadores busca un compromiso inicial de US\$1.000 millones para dirigir recursos financieros hacia una Nueva Economía Forestal, lo que marca un paso audaz e innovador hacia la construcción de economías forestales sostenibles. La convocatoria establece un proceso durante el próximo año para trabajar en colaboración para co-crear cómo los compromisos de financiamiento climático nuevos y existentes, y los mecanismos e instrumentos financieros existentes o creados con el fin de canalizar esos fondos, pueden apoyar de manera más efectiva y flexible la acción sobre el territorio en las jurisdicciones y comunidades del Grupo de Trabajo del GCF.

La necesidad urgente de actuar

Los gobernadores de toda la región amazónica, México y América Central, Indonesia y África están a la vanguardia del esfuerzo mundial para proteger los bosques, reducir las emisiones y promover nuevas economías forestales. En conjunto, los 43 estados miembros y provincias del Grupo de Trabajo del GCF abarcan más de un tercio de los bosques tropicales del mundo, lo que los convierte en actores cruciales en la lucha contra la emergencia climática.

Ante el aumento de la deforestación mundial, y a pesar de los esfuerzos exitosos para reducir la deforestación en algunas jurisdicciones del Grupo de Trabajo del GCF, el verdadero desafío radica en garantizar que los recursos y las inversiones lleguen a los territorios y transformar las economías basadas en los bosques a largo plazo. Los Fondos para la Nueva Economía Forestal tienen como objetivo dirigir recursos a mecanismos financieros existentes o de nueva creación para proporcionar financiamiento rápido y flexible para apoyar empresas y políticas que creen negocios exitosos, promuevan economías resilientes y ofrezcan alternativas a la deforestación.

El llamamiento se basa en los esfuerzos y asociaciones existentes, haciendo hincapié en la necesidad urgente de cambiar las economías basadas en los bosques, así como en la transformación observada a través de políticas industriales verdes y de energía limpia. Los fondos serán fundamentales para apoyar y acelerar la innovación, la experimentación y la transformación socioeconómica.

¿Por qué ahora?

La deforestación mundial sigue aumentando. La deforestación en 2022 fue un 10% mayor que en 2021, según el informe Forest Pulse del Instituto de Recursos Mundiales. Si bien la comunidad internacional ha hecho importantes promesas de miles de millones de dólares para apoyar los esfuerzos para frenar la deforestación, incluidos los compromisos con los pueblos indígenas y las comunidades locales, el apoyo tarda en llegar y a menudo no llega a nuestras jurisdicciones o comunidades. El financiamiento del mercado de carbono, si bien es valioso, actualmente es incierto, desigual y demasiado limitado por sí solo para sostener las acciones necesarias a nivel subnacional y local. Para combatir eficazmente la deforestación y la crisis climática, se necesita invertir ahora, rápidamente y a gran escala para apoyar, crear y mantener oportunidades económicas sostenibles en los paisajes tropicales.

"Todo el mundo sabe que nosotros, que vivimos en el bosque, somos los que lo cuidamos. Queremos nuevas tecnologías y energías limpias, pero los recursos tienen que llegar a las comunidades, sin tanta burocracia. Es necesario que las asociaciones indígenas estén juntas en el diseño de estos programas, y se organicen para recibir estos recursos, porque hoy los que más contaminan se llevan más, y los que preservan a veces no ganan nada. Prestamos un servicio no solo para nuestras tierras, sino para Brasil y el mundo. Queremos que se nos reconozca para que el recurso realmente llegue a nuestra base".

Francisca Arara – Líder Indígena del Pueblo Arara de Acre, Presidenta del Comité Regional de los Pueblos Indígenas del GCF Task Force y Secretaria Extraordinaria de los Pueblos Indígenas del Estado de Acre – SEPI/AC

Cómo funcionarán los fondos

Los fondos para la Nueva Economía Forestal proporcionarán apoyo flexible, transparente y específico a los esfuerzos que tienen un impacto medible en la reducción y/o prevención de la deforestación, la lucha contra la pobreza y la creación de una gobernanza sostenible centrada en los bosques. Estos fondos específicos para cada región funcionarán a través de mecanismos regionales creíbles y se centrarán en las prioridades de las poblaciones locales, especialmente los pueblos indígenas y las comunidades tradicionales.

"En Yucatán, nos comprometemos a restaurar ecosistemas y conservar la biodiversidad, tanto a nivel local como regional. La cooperación entre todos es vital para enfrentar la crisis climática con urgencia. Como estado, estamos respaldando a los gobiernos locales para lograr un impacto más significativo en nuestro territorio. El apoyo financiero ágil y flexible es clave para continuar protegiendo la biodiversidad y los recursos naturales."

Mauricio Vila Dosal – Gobernador de lo Estado de Yucatán, México

Únete a nosotros

Los gobernadores del Grupo de Trabajo del GCF hacen un llamado a los socios para que comprometan \$1 mil millones iniciales a estos fondos y colaboren durante el próximo año para diseñar y garantizar la entrega efectiva de fondos para apoyar las asociaciones públicas y privadas en la construcción de economías forestales sostenibles.

"El Sur Global preserva sus bosques, y el Norte Global debe asumir la responsabilidad de la financiación climática. El desafío es transformar la economía de la selva en la nueva agenda de Brasil, con nuevos incentivos económicos. El mercado de carbono, que actualmente se encuentra en 10 dólares, está destinado a convertirse en una nueva materia prima mundial. Esto requiere una mirada a la preservación de la selva, ya que el costo de la transición en la Amazonía es de más de 10 dólares por tonelada. Mientras el bosque vivo valga menos que el muerto, tendremos dificultades para reducir la deforestación en nuestra región".

Helder Barbalho – Gobernador del Estado de Pará, Brasil

Consulte el aviso completo en este [enlace](#) y los tipos de proyectos que están listos para su financiación en nuestras jurisdicciones miembros [aquí](#).

Acerca del Grupo de Trabajo de Gobernadores sobre el Clima y los Bosques (Grupo de Trabajo del GCF):

El Grupo de Trabajo del GCF es la red gubernamental subnacional más grande del mundo centrada en los bosques y el clima, con 43 jurisdicciones miembros de 11 países, que representan más de un tercio de los bosques tropicales del mundo. Esto incluye toda la Amazonía brasileña, la gran mayoría de la Amazonía peruana, más del 60% de las selvas tropicales de México y más del 60% de los bosques de Indonesia. Trabajamos con gobernadores, funcionarios públicos, pueblos indígenas, comunidades locales y otros socios clave, incluidas organizaciones conservacionistas, líderes del sector privado y académicos, para reducir la deforestación y las emisiones de gases de efecto invernadero tropicales, al tiempo que promovemos economías bajas en carbono y desarrollo sostenible basado en los bosques. www.gcftf.org

Para consultas de los medios de comunicación: Gabriel Penteado en gabriel.penteado@gcftaskforce.org